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PÊCHE ET AQUACULTURE 

Convention BNA-CAPA pour financer les 
investisseurs et les professionnels

La convention a été para-
phée en marge de la 
9ème édition du Salon in-
ternational de la pêche et 
de l'aquaculture (SIPA 
2024), qui sera clôturée 

dimanche soir au Centre des 
conventions "Mohamed Benahmed" 
d'Oran, et ce, par le directeur général 
de la BNA, Mohammed Lamine Leb-
bou, et le directeur général de la 
CAPA, Nabil Aouiche, en présence 
du ministre de la Pêche et des Pro-
ductions halieutiques, Ahmed Badani 
et le wali d'Oran, Said Sayoud. Dans 
une déclaration à la presse, à l'issue 
de cette cérémonie, le ministre a in-
diqué qu'à la faveur de cet accord, 
des solutions seront mis à la dispo-
sition, par la Banque, au profit des in-
vestisseurs et des professionnels du 
secteur de la pêche et de l'aquacul-
ture, destinées à couvrir leurs be-
soins de financement, aussi bien en 
investissement qu'en exploitation, 
avec "des crédits subventionnés, où 
l'Etat prendra en charge le paiement 
des intérêts". M. Badani a souligné 
l'importance de cette convention qui 
s'ajoute à celles signées en marge 
de ce salon, concernant l'assurance 
sur les projets de pêche et d'aqua-
culture, le partenariat avec des opé-
rateurs économiques et la 
coopération entre entreprises, ajou-
tant que la signature de ces accords 
constituait l'un des objectifs de cette 
manifestation économique. De son 

côté, le directeur général de la CAPA 
a souligné que cette convention in-
tervient après que la BNA ait réussi à 
réaliser un important chiffre d'affaires, 
en plus de proposer des produits 
spécialisés pour différents secteurs. 
Le directeur général de la BNA, a in-
diqué, pour sa part, que cette action 
s'inscrivait dans le cadre de la stra-
tégie de la banque visant à diversifier 
ses produits et solutions de finance-
ment destinées à couvrir les besoins 
de l'ensemble des catégories profes-
sionnelles, et à contribuer par-dessus 
tout au financement des secteurs 
économiques à forte valeur ajoutée, 

dont celui de l'agriculture, de la 
pêche et de l'aquaculture. Selon le 
directeur, les financements destinés 
à ce secteur comprennent des cré-
dits d'investissement dont la durée 
de remboursement est de sept ans, 
avec une tarification bonifiée, et des 
crédits d'exploitation de deux ans 
pour le remboursement. M. Lebou a 
indiqué que ces crédits sont dispo-
nibles à travers 240 agences relevant 
de la BNA au niveau national. La si-
gnature de cette convention coïncide 
avec le lancement, par la BNA, du 
crédit "Pêche et Aquaculture" qui 
couvre diverses activités des profes-

sionnels et des entreprises du sec-
teur, a souligné la banque publique 
dans un communiqué. Les finance-
ments couvrent notamment l'acqui-
sition d'équipements et d'engins 
flottants destinés à la pêche, l'instal-
lation d'établissements d'élevage et 
de culture, l'installation et/ou la réno-
vation d'infrastructures de transfor-
mation et de stockage des produits 
de la mer, l'installation et/ou la réno-
vation d'unités de production d'ali-
ments, d'intrants et de médicaments 
vétérinaires ainsi que l'acquisition de 
moyens et d'équipements de pro-
duction, selon la même source.

Chargé par le président de la 
République, M. Abdelmad-
jid Tebboune, le président 

du Conseil de la nation, M. Salah 
Goudjil, a signé, hier, au siège de 
l'ambassade du Chili à Alger, le 
registre de condoléances suite au 
décès de l'ancien président chi-
lien, M. Sebastian Pinera. "C'est 
avec une grande tristesse et une 
profonde affliction que nous 
avons appris le décès, le 6 février 

2024, de l'ancien président du 
Chili, Sebastian Pinera", a écrit M. 
Goudjil sur le registre de condo-
léances. Avec sa disparition, le 
Chili perd un éminent homme 
d'Etat ayant contribué à la consé-
cration des fondements de la pra-
tique démocratique et au 
processus de développement de 
son pays, dans une conjoncture 
cruciale de son histoire, laissant 
derrière lui un parcours jalonné de 

réalisations, a ajouté le président 
du Conseil de la nation. "En cette 
douloureuse circonstance, je pré-
sente, au nom du président de la 
République, au nom du peuple et 
du Gouvernement algériens et en 
mon nom personnel, mes sin-
cères condoléances à la famille du 
défunt et au peuple chilien ami, 
les assurant de ma profonde 
compassion", a-t-il conclu son 
message. 

Accidents de la route  
4 morts et 108 
blessés en 24 

heures    

Quatre (4) personnes ont trouvé la mort 
et 108 autres ont été blessées dans des 
accidents de la route durant les der-
nières 24 heures à travers le pays, a in-
diqué, hier, un bilan de la Protection 
civile. Par ailleurs, la Protection civile est 
intervenue pour prodiguer des soins de 
première urgence à 12 personnes in-
toxiquées par le monoxyde de carbone 
CO2, émanant des appareils de chauf-
fage et chauffe bain à l’intérieur de leurs 
habitations à travers les wilayas de 
Khenchela (7 personnes), Batna (2), 
Mascara (2) et M’Sila (1). Les services 
de la Protection civile sont intervenus, 
également, pour l’extinction de 2 incen-
dies urbains à travers la willaya d’El 
Taref et la wilaya d’El Meghair où au-
cune victime n’a été à déplorer, selon la 
même source. 

DÉCÈS DE L'ANCIEN PRÉSIDENT CHILIEN  
M. Goudjil signe le registre de condoléances au 

siège de l'ambassade du Chili 

Le Comité exécutif de l`Union 
parlementaire des Etats 
membres de l`Organisation 

de la coopération islamique 
(UPCI) tiendra sa 50e réunion, 
avec la participation de la 
Commission permanente des Af-
faires économiques et environne-
mentales, vendredi et jeudi à 
Constantine, a indiqué dimanche 
dernier un communiqué de la 
Chambre basse du parlement. "A 
l'invitation du président de l'As-
semblée populaire nationale 
(APN), Brahim Boughali, égale-
ment président en exercice de 

l'Union des Parlements des Etats 
membres de l'Organisation de la 
coopération islamique (UPCI), le 
Comité exécutif de l'UPCI tiendra 
sa 50e réunion avec la participa-
tion de la Commission perma-
nente des Affaires économiques 
et environnementales, et ce les 
15 et 16 février à Constantine". 
Les travaux de cette réunion dé-
buteront par une allocution pro-
noncée par M. Boughali, suivie 
de celle du SG de l'UPCI, Mo-
hamed Khouraichi Niass. La 
première séance de la réunion 
du comité exécutif et de la 

commission économique sera 
consacrée à la validation de l'or-
dre du jour et du programme 
d'action de la 50e réunion du 
comité exécutif et au suivi de la 
mise en œuvre des résolutions 
et recommandations de la 17e 
conférence de l'UPCI, qui s'est 
tenue à Alger en janvier 2023, 
précise le communiqué. La 
deuxième séance sera consa-
crée à l'adoption du rapport final 
et de "la Déclaration d'Alger", 
émanant du Comité exécutif de 
l'Union, avant leur lecture devant 
les médias.

ORGANISATION DE LA COOPÉRATION ISLAMIQUE 
Le Comité exécutif tiendra sa 50e réunion            

à Constantine

La Banque nationale d'Algérie (BNA) et la Chambre algérienne de la pêche et de l'aquaculture (CAPA) ont signé, dimanche dernier, à 
Oran, une convention portant financement des investisseurs et des professionnels du secteur. 
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DANS LE BASSIN MÉDITERRANÉEN ET EN AFRIQUE 

L’Algérie restera le plus grand 
fournisseur de gaz naturel  

L’Algérie, via le groupe Sonatrach, est déterminée à préserver sa place comme «le plus grand fournisseur de gaz naturel dans le bassin méditerranéen 
et en Afrique», a indiqué hier le Directeur central des ressources nouvelles au sein du groupe Sonatrach, Youcef Khanfar.

S’exprimant sur les 
ondes de la Radio Al-
gérienne, M. Khanfar a 
précisé que «l’Algérie 
est positionnée 
comme le plus grand 

fournisseur de gaz naturel dans le bassin 
méditerranéen et en Afrique» et qu’elle 
compte «le rester à travers l’exploration 
de nouveaux gisements et l’amélioration 
de la production des gisements en dé-
veloppement».  
A ce propos, il a assuré que les efforts 
fournis en matière d’amélioration de la 
production des gisements avait donné 
ses fruits, notamment avec l’augmenta-
tion de plus de 4 milliards de m3 de gaz 
durant l’année 2022.  
«On souhaite aller vers plus de 10 mil-
liards m3 entre 2024-2028 dans l’amé-
lioration de la production des gisements 
en développement», a-t-il encore fait sa-
voir, tout en rappelant que l’objectif de 
Sonatrach visait à répondre à la de-
mande nationale en hausse, selon lui, de 
3 à 5% par an et qui devrait dépasser les 
60 milliards m3 à partir de 2030.  
«Nous devons aussi travailler plus pour 
améliorer l’offre gazière afin de garder 
notre marché à l’export», a-t-il aussi 
mentionné tout en ajoutant  que, paral-
lèlement, des projets sont en train d’être 
réalisés dans le cadre de la transition 
énergétique, notamment par le biais du 
programme de Sonelgaz de 15.000 MW 
sur la base du solaire-photovoltaïque.  
Le développement des énergies solaires 
permettra d’économiser des volumes 
importants en gaz naturel, a-t-il dit, as-
surant qu’»un seul Gigawatt installé sur 
la base du solaire est l’équivalent de 400 
millions de m3 de gaz récupéré chaque 
année».      
Au sujet de l’exploration de nouveaux gi-
sements, il a fait état de plus de 163 fo-
rages réalisés ces cinq dernières années, 

ayant permis de réaliser 80 découvertes 
avec des réserves allouées de l’ordre de 
75 à 110 millions tonnes équivalent pé-
trole (TEP) par an.  
Assurant que l’activité de l’exploration se 
poursuivait toujours sur la moitié du do-
maine minier national, le même respon-
sable a affirmé que Sonatrach était 
actuellement en négociation avec des 
firmes étrangères pour la signature de 
plusieurs contrats hydrocarbures d’ici la 
fin de l’année 2024. 
S’agissant de l’exploration à l’internatio-
nal, la compagnie nationale des hydro-

carbures, qui est présente dans plu-
sieurs pays de la région du Sahel, se fo-
calise beaucoup plus sur la Libye et le 
Niger, où elle avait obtenu des conces-
sions, a fait savoir M. Khanfar, précisant 
que Sonatrach a réalisé des découvertes 
«intéressantes» dans ces deux pays et 
envisageait de poursuivre l’exploration 
de nouveaux gisements. 
Evoquant la production gazière, il a af-
firmé que «l’Algérie pourrait atteindre les 
150 milliards de m3 de production brute 
de gaz à l’horizon 2025, si tous les gise-
ments en production aujourd’hui et ceux 

en développement sont bien exploités». 
Dans ce contexte, il a ajouté que la 
moyenne de la production gazière glo-
bale actuelle, est autour de 130 milliards 
m3 par an.  
«Notre challenge est de maintenir cette 
moyenne de production au-delà de 
2030. Cette production va nous permet-
tre de répondre à la demande du marché 
national et de garder nos exportations 
autour de 50 milliards m3 vers le marché 
historique qui est l’Europe et d’aller vers 
d’autres marchés»,   a-t-il souligné. 

Samir M.

CONSÉCRATION DE LA BONNE GOUVERNANCE ET DE LA TRANSPARENCE 
L’introduction en bourse du CPA participe 

de la réforme du secteur bancaire 

Le ministre des Finances, Laaziz 
Faid, a affirmé que l’ouverture 
du capital du Crédit populaire 
d’Algérie (CPA) par son intro-
duction en bourse participait 
de la réforme du secteur ban-

caire pour la consécration de la bonne 
gouvernance et de la transparence 
comme critères essentiels et la dynamisa-
tion de la Bourse d’Alger afin qu’elle 
contribue efficacement au financement de 
l’investissement.  Lors d’une rencontre or-
ganisée par le CPA, dimanche soir à Alger, 
autour de cette opération, le ministre a es-
timé que l’ouverture du capital de cette 
banque publique revêtait «une importance 
capitale dans le renforcement de notre 
système financier, en ce qu’elle vise à ré-
former et à réorganiser le secteur bancaire 
dans notre pays pour consacrer la bonne 
gouvernance, la transparence et l’effica-
cité comme critères essentiels et réaliser 
le saut qualitatif auquel aspire l’Algérie».  
Selon M. Faid, l’introduction en bourse du 
CPA est de nature à «conférer à la Bourse 
d’Alger une nouvelle dynamique lui per-
mettant de contribuer efficacement au fi-
nancement de l’investissement».  
Cette opération «traduit la confiance dans 
les potentialités de notre économie et re-
flète la maturité de notre secteur financier 
et notre volonté de nous adapter aux évo-

lutions économiques mondiales», a sou-
tenu le ministre. 
L’ouverture partielle (à hauteur de 30%) du 
capital de la banque par le biais d’une in-
troduction en bourse lui permettra de 
consolider sa capacité à appuyer et à ac-
compagner les grands projets, ce qui 
«contribuera, sans nul doute, à booster 
l’économie nationale, à travers l’encoura-
gement de l’investissement et de l’innova-
tion et la création d’opportunités pour les 
hommes d’affaires et les investisseurs», a 
estimé le ministre des Finances. 
M. Faid a en outre souligné lors de la ren-
contre, qui s’est déroulée en présence 
des directeurs généraux des banques et 
des établissements financiers, qu’il s’agis-
sait d’une étape qui renforcera davantage 
le secteur bancaire et stimulera la crois-
sance économique en Algérie, saluant 
«l’engagement notable de la banque et de 
tous les acteurs pour la réussite de cette 
importante initiative». 
Il a, dans ce cadre, exhorté les chefs d’en-
treprises, les opérateurs économiques et 
les investisseurs à «participer activement 
à cette étape cruciale de notre histoire 
économique en investissant dans le capi-
tal du CPA».  
La Commission d’organisation et de sur-
veillance des opérations de Bourse 
(COSOB) avait apposé, en janvier dernier, 

son visa sur la notice d’information 
concernant l’offre publique de vente (OPV) 
des actions du CPA. 
Le CPA a entamé la mise en vente de ses 
actions aux investisseurs via un réseau 
comprenant plusieurs banques et un éta-
blissement spécialisé dans la gestion des 
fonds. 
Il s’agit de la mise en vente de 22 millions 
d’actions, dans une première phase, au 
prix de 2.300 DA par action, et ce, 
jusqu’au 28 février 2024. 
L’OPV est susceptible d’être augmentée 
au maximum à 60 millions d’actions (la li-
mite des 30% du capital social) au cas où 
les demandes de souscription dépasse-
raient le nombre d’actions mises en vente 
initialement, selon la COSOB. 
Le nombre d’actions constituant le capital 
social du CPA est de 200 millions d’ac-
tions, avec une valeur nominale de l’action 
à 1000 DA. 
Actuellement, la Bourse d’Alger compte 4 
titres cotés : Alliance Assurances, Bio-
pharm, El Aurassi et Saïdal, en plus d’une 
PME, AOM Invest SPA, spécialisée dans 
les placements financiers. 
Après le CPA, la Bourse d’Alger devrait 
enregistrer, cette année, l’entrée de la 
Banque de développement local (BDL) à 
travers l’ouverture de son capital égale-
ment à hauteur de 30%. APS 

Sociétés exerçant dans 
un secteur stratégique 
Le Gouvernement 
examine les 
conditions de 
cession du           
capital 
 
Le Gouvernement a examiné, lors 
de sa réunion tenue hier sous la 
présidence du Premier ministre, 
M. Nadir Larbaoui, un avant-pro-
jet de texte réglementaire fixant 
les conditions de cession des ac-
tions ou des parts sociales du ca-
pital social des sociétés de droit 
algérien exerçant dans l’un des 
secteurs stratégiques. 
Selon un communiqué des ser-
vices du Premier ministre, ce nou-
veau texte s’inscrit «dans le cadre 
de la mise en oeuvre des direc-
tives de Monsieur le président de 
la République, relatives au para-
chèvement de la promulgation 
des textes réglementaires relatifs 
à l’investissement». 
L’avant projet de ce texte régle-
mentaire intervient conformément 
aux dispositions de l’article 52 de 
la loi de finances complémentaire 
de 2020, précise la même 
source. R. N. 
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LUTTE CONTRE LE GASPILLAGE ALIMENTAIRE 

Un défi mondial 
Le gaspillage alimentaire est un problème mondial complexe qui affecte non seulement la sécurité alimentaire, mais aussi 

l'environnement et l'économie. Chaque année, des millions de tonnes de nourriture sont jetées, contribuant à des problèmes 
de durabilité et accentuant les inégalités alimentaires. Il est crucial d'examiner les causes, les conséquences et les solutions 

potentielles de ce phénomène croissant.

Parmi les principales 
causes du gaspillage ali-
mentaire, la surproduction 
et les normes esthétiques.  
Dans de nombreuses so-
ciétés, les produits ali-
mentaires ne répondant 

pas aux normes esthétiques strictes 
sont souvent jetés, même s'ils sont 
parfaitement comestibles. Cette sur-
production est souvent liée à la pres-
sion exercée sur les agriculteurs pour 
répondre à des critères visuels. On 
peut citer aussi la confusion dans la 
date de péremption et Confusion.  En 
effet, la confusion autour des dates de 
péremption conduit souvent à jeter des 
aliments encore consommables. Les 
consommateurs ont parfois du mal à 
faire la distinction entre "à consommer 
jusqu'au" et "à consommer de préfé-
rence avant".  Les spécialistes, attri-
buent au gaspillage alimentaire, les 
inefficacités dans la chaîne d'approvi-
sionnement, de la production à la dis-
tribution.  Les aliments peuvent être 
perdus en raison de retards, de 
stockage inadéquat ou de défaillances 
logistiques. 
 

 Impact Environnemental  
  
La décomposition des déchets alimen-
taires produit du méthane, un gaz à 
effet de serre plus puissant que le 
dioxyde de carbone. De plus, la pro-
duction alimentaire implique l'utilisation 
de ressources naturelles telles que 
l'eau et la terre, accentuant la pression 
sur l'environnement.  Alors que 
d'énormes quantités de nourriture sont 
jetées, des millions de personnes dans 
le monde souffrent de la faim. Le gas-
pillage alimentaire aggrave les inégali-
tés en limitant l'accès aux ressources 
alimentaires pour certaines popula-
tions. Le gaspillage alimentaire repré-
sente également une perte 
économique significative. Les produc-
teurs, les distributeurs et les consom-
mateurs subissent des pertes 
financières directes, contribuant à une 
utilisation inefficace des ressources 
économiques. 
 

Le pain, un gaspillage massif  
 
Le pain est l’un des aliments les plus 
gaspillés dans de nombreuses régions 
du monde. Plusieurs facteurs contri-
buent à ce gaspillage massif, mettant 
en lumière la nécessité de sensibiliser 
et de promouvoir des pratiques ali-
mentaires plus durables. Les boulan-
geries, supermarchés et autres points 
de vente produisent souvent plus de 
pain qu'ils ne peuvent vendre. Les in-
vendus, en particulier les produits de 
boulangerie qui ont une courte durée 
de vie, sont souvent jetés, contribuant 
significativement au gaspillage alimen-
taire. La norme esthétique élevée im-
posée aux produits de boulangerie 
peut entraîner le rejet de pains qui ne 
correspondent pas à des critères de 
fraîcheur ou d'apparence spécifiques. 
Les consommateurs ont également 
tendance à préférer le pain frais, lais-
sant de côté les produits plus anciens.  
Les restes de pain, souvent inutilisés 
ou non stockés correctement, peuvent 
durcir ou devenir rassis rapidement. 
Cette perception que le pain rassis est 
moins appétissant conduit fréquem-
ment à son gaspillage.  De nombreux 
consommateurs ne sont pas pleine-
ment conscients de la quantité de pain 

qu'ils gaspillent quotidiennement. 
L'achat impulsif et la surconsommation 
contribuent à ce problème. 

Changer les comportements  
 D’abord, Informer les consommateurs 
sur l'impact du gaspillage de pain, tant 
sur le plan environnemental qu'écono-
mique, peut contribuer à changer les 
comportements. Il faut par ailleurs, en-
courager les consommateurs à trouver 
des utilisations créatives pour les 
restes de pain, comme la fabrication 
de chapelure, les puddings au pain ou 
les croûtons, peut réduire le gaspillage.  
Les entreprises alimentaires et les su-
permarchés peuvent établir des parte-
nariats avec des organisations 
caritatives pour redistribuer les excé-
dents de pain à ceux qui en ont besoin 
plutôt que de les jeter. Il faut aussi, 
avec la prolifération des chaines TV dé-
diées à la cuisine, enseigner aux mé-
nagères des recettes qui utilisent du 
pain rassis peut promouvoir des habi-
tudes alimentaires plus durables.  Les   
boulangeries, peuvent revoir leurs pra-
tiques de production et de distribution 
pour minimiser les invendus. Bien que 
le pain soit un aliment de base dans de 
nombreuses cultures, il est souvent 
gaspillé à des niveaux alarmants. La 
sensibilisation, l'éducation et des initia-
tives axées sur la durabilité sont essen-
tielles pour changer les attitudes 
envers le gaspillage de pain et encou-
rager des habitudes alimentaires plus 
responsables. 
 

 L’Ecole, là où l’on peut tout             
apprendre  

 
L'intégration de l'éducation sur le gas-
pillage alimentaire à l'école est une ini-
tiative cruciale pour sensibiliser les 
élèves à ce problème mondial et les 
encourager à adopter des habitudes 

alimentaires durables.   Il s’agite en 
premier lieu, d’Intégrer des cours dé-
diés à la durabilité alimentaire dans le 
programme scolaire. Ces cours pour-
raient aborder les impacts du gaspil-
lage alimentaire sur l'environnement, la 
société et l'économie, ainsi que les so-
lutions possibles.  Comme il est pos-
sible d’organiser des ateliers de cuisine 
éducative où les élèves apprennent à 
préparer des repas en utilisant des 
restes alimentaires. Cela favorise non 
seulement une utilisation créative des 
ingrédients, mais enseigne également 
des compétences pratiques en cui-
sine. On peut mettre en place des 
campagnes de sensibilisation régu-
lières dans l'école pour informer les 
élèves sur l'impact du gaspillage ali-
mentaire. Des affiches, des présenta-
tions et des événements spéciaux 
peuvent aider à maintenir une 
conscience constante autour de cette 
question.  Le plus important, c’est sur-
tout d’impliquer   les élèves dans des 
projets de jardins scolaires où ils peu-
vent apprendre à cultiver des aliments. 
Cela peut être une excellente opportu-
nité pour enseigner le respect de la 
nourriture et la connexion entre la pro-
duction alimentaire et la consomma-
tion.  On peut aussi, Introduire des 
programmes de compostage à l'école 
pour enseigner aux élèves la valeur des 
déchets alimentaires. Les élèves pour-
raient participer activement au proces-
sus de compostage, créant ainsi une 
boucle éducative complète. Les res-
ponsables des établissements sco-
laires peuvent organiser des sorties 
éducatives dans des fermes locales, 
des usines de transformation alimen-
taire ou des organisations de lutte 
contre la faim. Cela offre aux élèves 
une perspective concrète sur le cycle 
de vie des aliments et les consé-
quences du gaspillage. Sur un autre 
registre, on encourager les projets de 

recherche liés au gaspillage alimen-
taire. Les élèves pourraient effectuer 
des enquêtes dans leur communauté, 
analyser les habitudes de consomma-
tion alimentaire et proposer des solu-
tions locales. En incorporant ces 
éléments dans le système éducatif, les 
écoles peuvent jouer un rôle clé dans 
la formation d'une nouvelle génération 
de citoyens conscients de l'importance 
de la durabilité alimentaire et engagés 
dans la lutte contre le gaspillage ali-
mentaire. 
 

L’affaire de tous  
 
D’une manière générale, la lutte contre 
le gaspillage est l’affaire de tous. On 
peut commencer par des campagnes 
d’information. Les consommateurs 
doivent être informés sur la gestion des 
dates de péremption, l'importance de 
l'esthétique des aliments et les consé-
quences du gaspillage peut contribuer 
à changer les comportements.   Une 
bonne gestion logistique, la distribution 
et le stockage des aliments peut ré-
duire les pertes tout au long de la 
chaîne d'approvisionnement.  Les ini-
tiatives gouvernementales, les poli-
tiques incitatives et les campagnes 
pour encourager les entreprises et les 
individus à réduire leur gaspillage ali-
mentaire peuvent jouer un rôle crucial. 
L’encouragement des dons d'aliments 
excédentaires à des organisations ca-
ritatives et des banques alimentaires 
peut aider à redistribuer les ressources 
alimentaires excédentaires à ceux qui 
en ont besoin. Le gaspillage alimen-
taire est un défi mondial qui nécessite 
une action collective. En adoptant des 
pratiques durables et en sensibilisant 
la société, il est possible de réduire les 
pertes alimentaires, de préserver l'en-
vironnement et de favoriser un accès 
équitable à la nourriture pour 

 R.S  
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 THÉÂTRE RADIOPHONIQUE  

 Une Histoire Enracinée         
dans les Ondes 

Le théâtre radiophonique, souvent méconnu dans le paysage culturel contemporain, offre une expérience unique où l'imagination du public prend vie à 
travers les ondes sonores. Cette forme d'expression artistique marie la puissance des mots avec la subtilité des sons, créant ainsi un univers captivant 

qui se déploie exclusivement dans l'espace auditif.Le Théâtre régional « Djillali 
Benabdelhalim » de Mos-
taganem abritera, au-
jourd’hui, la première 
conférence sur le Théâtre 
radiophonique. Le prési-
dent de l’Association 

culturelle « Carténa », Mohamed Bou-
den, a indiqué à l’APS que « cette ma-
nifestation, organisée à l’occasion des 
festivités de la journée mondiale de la 
Radio, coïncide avec le 13 février de 
chaque année.  Elle verra la participa-
tion d’un certain nombre d’hommes de 
théâtre praticiens et d’enseignants aca-
démiciens d’Alger, d’Oran, de Mosta-
ganem et de Sidi Bel Abbes ».Le 
théâtre radiophonique a ses racines 
dans les premiers jours de la radio, où 
les dramatiques radios ont été créées 
pour divertir et informer un public à 
l'écoute. Au fil du temps, cette forme 
d'art s'est développée pour embrasser 
une variété de genres, allant du mystère 
à la comédie, du drame à la science-
fiction. Contrairement au théâtre tradi-
tionnel, le théâtre radiophonique ne 
repose pas sur des décors visuels. Au 
lieu de cela, il encourage le public à 
créer ses propres images mentales en 
réponse aux dialogues et aux sons. 
Cette expérience engage l'auditeur de 
manière profonde, en stimulant son 
imagination et en lui permettant de 
participer activement à la création de 
l'histoire. La force du théâtre radiopho-
nique réside dans sa capacité à exploi-
ter le pouvoir évocateur des sons. Des 
bruits subtils comme le craquement 
d'une porte ou le chuchotement du 
vent peuvent évoquer des émotions in-
tenses et créer une atmosphère immer-
sive. Les acteurs, à travers leurs voix 
expressives, deviennent des artistes du 
son, captivant l'auditeur sans recourir à 
des expressions faciales ou à des 

gestes visuels. Bien que le théâtre ra-
diophonique ait connu son apogée 
pendant l'âge d'or de la radio, il a 
connu une renaissance contemporaine 
grâce à des podcasts narratifs et à des 
productions indépendantes. Des créa-
teurs modernes explorent de nouveaux 
horizons, utilisant les dernières techno-
logies sonores pour repousser les li-
mites de l'art radiophonique. Avec la 
prolifération des plateformes de strea-

ming et des podcasts, le théâtre radio-
phonique offre aux artistes une plate-
forme pour expérimenter et innover. 
Des histoires non conventionnelles, des 
structures narratives originales et des 
approches sonores novatrices font du 
théâtre radiophonique un terrain fertile 
pour ceux qui cherchent à repousser 
les frontières de la créativité. Le théâtre 
radiophonique, souvent négligé au pro-
fit de formes plus visuelles d'art drama-

tique, mérite une reconnaissance re-
nouvelée. Il propose une expérience 
théâtrale à part entière, où les mots, les 
silences et les sons se combinent pour 
créer un spectacle captivant qui trouve 
écho dans l'imaginaire de chaque audi-
teur. En explorant le théâtre radiopho-
nique, nous ouvrons nos oreilles à un 
monde d'émotions et de possibilités, 
où chaque histoire est une aventure so-
nore inoubliable. 

« ONE LOVE" : UN BIOPIC SUR BOB MARLEY 
Sortie en salle ce mercredi  

Bob Marley débarque le 14 février sur 
grand écran avec "One Love", un 
biopic qui retrace la vie du chanteur 

jamaïcain de 1976 à 1978, période au 
cours de laquelle il échappe de justesse à 
un attentat avant de s'exiler à Londres. 
C'est là qu'il produira avec son groupe 
les Wailers une série de tubes, comme 
"Jamming" ou encore "One Love", qu'on 
retrouve dans l'album mythique Exodus, 
sorti dans les bacs en 1977.C'est son 

fils Ziggy Marley qui a eu l'idée du film, 
dont il est le producteur. "À cette 
époque, il s'est affranchi des règles et 
des frontières. Il a pris la liberté d'explo-
rer au-delà de ce que les gens atten-
daient de lui. Et je pense qu'il a emmené 
le reggae à un autre niveau", raconte-t-
il, dans la vidéo en tête de cet article. 
C'est aussi lui qui a validé le choix, pour 
incarner son père, de l'acteur anglais 
Kingsley Ben-Adir (qui a déjà interprété 

Malcom X ou Barack Obama au ci-
néma).Après la sortie d'Exodus, le chan-
teur jamaïcain, âgé de 32 ans, est au 
sommet de sa gloire. Il popularise le reg-
gae et la culture rastafari dans le monde 
entier. Atteint d'un cancer, il s'éteint en 
1981, à l'âge de 36 ans, mais chantera 
jusqu'à sa mort des hymnes à la liberté et 
à la paix. Une disparition précoce qui ne l'a 
pas empêché de devenir une icône de la 
pop culture de nos jours. 

A LIRE « NOTES DE HIROSHIMA » DE KENZABURŌ ŌE :  
Voyage littéraire au cœur de la catastrophe atomique 
Kenzaburō Ōe, lauréat du prix Nobel 

de littérature en 1994, offre avec 
"Notes de Hiroshima" une médita-

tion puissante et profonde sur les consé-
quences humaines de la bombe atomique 
larguée sur Hiroshima en 1945. Ce livre, 
publié en 1965, explore les horreurs de la 
guerre et les séquelles durables de l'expé-
rience traumatisante vécue par les sur-
vivants. "Notes de Hiroshima" se situe 
dans le contexte de l'après-guerre, où le 
Japon tente de se reconstruire après les 
dévastations causées par les bombarde-
ments atomiques. Kenzaburō Ōe, natif de 
la préfecture d’Ehime, apporte une pers-
pective personnelle en abordant les consé-
quences de la bombe sur les individus et 
la société dans son ensemble. L’auteur 
adopte une approche introspective dans 
"Notes de Hiroshima", utilisant le person-

nage principal, Shizuma Shigematsu, pour 
raconter son expérience en tant que sur-
vivant de la bombe. Le récit est empreint 
d'une profonde réflexion sur la vie, la mort 
et la responsabilité individuelle dans un 
monde meurtri par la violence. Le livre ex-
plore les effets dévastateurs de la bombe 
atomique sur le corps et l'esprit des sur-
vivants. Les descriptions poignantes des 
blessures physiques et des traumatismes 
psychologiques offrent un aperçu cru de la 
réalité vécue par ceux qui ont survécu à 
l'explosion. "Notes de Hiroshima" va au-
delà du témoignage individuel pour abor-
der des questions sociales et politiques 
plus larges.  L’écrivain, soulève des préoc-
cupations sur l'utilisation de l'arme nu-
cléaire, les responsabilités éthiques et la 
nécessité de prévenir de telles catas-
trophes à l'avenir. Ce livre de Kenzaburō 

Ōe s'inscrit dans le courant de la littérature 
post-Hiroshima, explorant les thèmes de la 
survie, de la mémoire et de la responsabi-
lité. "Notes de Hiroshima" fait écho à 
d'autres œuvres majeures telles que "Hiro-
shima" de John Hersey, contribuant ainsi à 
une compréhension plus profonde des tra-
gédies liées à l'utilisation de l'arme nu-
cléaire. Il y a lieu de préciser, que «Notes 
de Hiroshima" de Kenzaburō Ōe demeure 
une œuvre littéraire incontournable qui 
transcende les frontières nationales pour 
aborder les questions universelles de la 
guerre, de la souffrance et de la résilience 
humaine. Ce livre demeure une contribu-
tion significative à la littérature mondiale, 
rappelant au lecteur l'importance de la mé-
moire et de la réflexion face aux horreurs 
du passé. 

R.C  

JOURNÉES DU FILM         
EUROPÉEN À BEJAIA  
Une sélection 
qui vaut le       
détour   
 
L’association Project’heurts a 
annoncé l’organisation, au 
niveau de la cinémathèque 
de Bejaïa, de la 8e édition 
des Journées du film euro-
péen, qui s’invite, cette 
année, dans 4 wilayas : 
Alger, Oran, Bejaïa et An-
naba. C’est une sélection de 
films passionnants et inédits, 
promet l’association cultu-
relle qui est aussi l’organisa-
trice des Rencontres 
cinématographiques de Be-
jaïa, qui attendent le cinéphile 
du 22 au 29 février pour ap-
précier tout au long des 14 
projections prévues, la 
beauté du cinéma européen. 
Menu alléchant, en effet, 
avec les films«Miss Viborg», 
«Arthur et Claire», «Mirciu-
lica», «Easyleaving», «Le livre 
des solutions», «L’employée 
du mois», «The ordinaries», 
«Triangle of sadness», «Loli 
tourmenta», «Jezdeca», 
«Kratt», «Moj, dida je pao s 
Marsa»,et «OPai Tirano» qui 
révèlent les questions qui tra-
versent les sociétés du Vieux 
continent.  
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GESTION RATIONNELLE DES RESSOURCES HYDRIQUES  

L'Eau, un Bien Commun à 
Protéger

L'eau, ressource vitale et précieuse, est au cœur des enjeux environnementaux et sociaux contemporains. La gestion rationnelle des  
ressources hydriques émerge comme un impératif pour assurer la durabilité de notre planète et répondre aux besoins croissants de          

la population mondiale. 

À travers une approche ré-
fléchie et équilibrée, la 
gestion de l'eau peut de-
venir un levier puissant 
pour préserver nos éco-
systèmes et garantir un 

accès équitable à cette ressource cru-
ciale. La gestion rationnelle des res-
sources hydriques commence par 
une compréhension approfondie de la 
complexité de l'eau en tant que sys-
tème interconnecté. Les bassins hy-
drographiques, les nappes 
phréatiques et les cycles naturels de 
l'eau sont autant d'éléments à prendre 
en compte. En adoptant une ap-
proche holistique, les gestionnaires 
peuvent concevoir des stratégies qui 
tiennent compte de la diversité des 
besoins en eau, qu'il s'agisse de l'agri-
culture, de l'industrie, de l'approvision-
nement en eau potable ou des 
écosystèmes aquatiques. La promo-
tion de l'efficacité hydrique joue un rôle 
clé dans la gestion rationnelle des res-
sources hydriques. Cela implique 
d'adopter des technologies inno-
vantes pour réduire les pertes d'eau, 
améliorer l'irrigation agricole et optimi-
ser l'utilisation de l'eau dans l'industrie. 
Des pratiques agricoles durables, 

telles que l'agro -écologie et la gestion 
intégrée des ressources en eau, 
contribuent également à maximiser les 
rendements tout en minimisant la 
consommation d'eau. Les écosys-
tèmes aquatiques, tels que les rivières, 
les lacs et les zones humides, sont 
des éléments essentiels de la gestion 
rationnelle de l'eau. La préservation de 
ces habitats naturels contribue non 
seulement à maintenir la biodiversité, 
mais elle aide également à réguler le 
cycle de l'eau et à assurer la qualité de 
l'eau. Les initiatives de restauration 
des écosystèmes, la protection des 

zones humides et la lutte contre la pol-
lution sont des aspects cruciaux de la 
gestion durable de l'eau. Une gestion 
rationnelle des ressources hydriques 
nécessite l'implication de toutes les 
parties prenantes, qu'il s'agisse des 
autorités gouvernementales, des 
communautés locales, du secteur 
privé ou des organisations non gou-
vernementales. La gestion participa-
tive permet de prendre en compte les 
besoins locaux, de favoriser l'inclusion 
sociale et de promouvoir des solutions 
adaptées à chaque contexte. La sen-
sibilisation publique joue également un 

rôle central. Éduquer la population sur 
l'importance de l'eau, promouvoir des 
comportements responsables et en-
courager la réduction de la consom-
mation d'eau contribuent à une 
utilisation plus judicieuse de cette res-
source. La gestion rationnelle des res-
sources hydriques exige également 
des investissements continus dans la 
recherche et l'innovation. De nouvelles 
technologies, des méthodes agricoles 
plus durables et des approches nova-
trices de la gestion de l'eau peuvent 
émerger grâce à un engagement sou-
tenu dans la recherche scientifique. La 
gestion rationnelle des ressources hy-
driques est un impératif moral et envi-
ronnemental. En adoptant des 
approches équilibrées, en promouvant 
l'efficacité hydrique, en préservant les 
écosystèmes aquatiques et en favori-
sant la participation citoyenne, nous 
pouvons assurer un avenir durable où 
l'eau demeure un bien commun ac-
cessible à tous. La préservation de 
cette ressource cruciale nécessite une 
action concertée à l'échelle mondiale, 
car la gestion de l'eau ne se limite pas 
aux frontières, mais concerne l'en-
semble de l'humanité et de la planète. 

R.E  

SELON LA BANQUE MONDIALE 
 Les « pays en développement » pris au piège d’une                    

nouvelle crise de la dette
Un rapport de la Banque Mon-

diale, sur les dettes des pays 
en développement, révèle une 

réalité alarmante : en 2022, l’ensem-
ble des pays en développement ont 
dépensé un montant record de 
443,5 milliards de dollars pour assu-
rer le paiement de leur dette publique 
extérieure. Pour cette même année 
2022, les 75 pays à bas revenus qui 
ont accès aux crédits de l’Associa-
tion internationale de développement 
(IDA), l’institution de la Banque mon-
diale qui octroie des crédits aux pays 

les plus pauvres, ont payé à leurs 
créanciers un montant record de 
88,9 milliards de dollars. La dette ex-
terne totale de ces 75 pays a atteint 
un montant record de 1 100 milliards 
de dollars, soit plus du double du ni-
veau de 2012. Selon le communiqué 
de la Banque mondiale, entre 2012 
et 2022, ces pays ont vu leur dette 
extérieure augmenter de 134 %, un 
taux supérieur à celui de l’augmen-
tation de leur revenu national brut 
(RNB), qui a été de 53 %.La BM 
ajoute : « La flambée des taux d’in-

térêt a accentué les vulnérabilités 
liées à la dette dans tous les pays en 
développement. Rien qu’au cours 
des trois dernières années, on a 
compté 18 défauts de paiement sou-
verains dans dix pays en développe-
ment, soit plus que le nombre 
enregistré au cours des deux décen-
nies précédentes. À l’heure actuelle, 
environ 60 % des pays à faible re-
venu sont exposés à un risque élevé 
de surendettement ou sont déjà 
dans cette situation. La Banque 
mondiale, en conséquence, tire la 

sonnette d’alarme : une nouvelle 
crise de la dette a démarré. Des 
sommes énormes sont dépensées 
pour rembourser les créanciers et 
cela au détriment de la satisfaction 
des besoins grandissants de cen-
taines de millions de personnes qui 
ont un besoin vital d’aide. Rappelons 
que, selon un autre rapport de la 
Banque mondiale cité par le Financial 
Times [2] , entre 2019 et 2022, plus 
de 95 millions de personnes supplé-
mentaires sont tombées dans l’ex-
trême pauvreté. 

CROISSANCE POUR L'ÉCONOMIE MONDIALE EN 2024 
Le FMI revoit à la hausse ses prévisions

Le Fonds monétaire international 
(FMI) a revu à la hausse sa pré-
vision pour la croissance mon-

diale, relevant les perspectives des 
États-Unis et de la Chine tout en fai-
sant état d'une baisse de l'inflation 
plus rapide que prévu. L'économiste 
en chef du FMI, Pierre-Olivier Gourin-
chas, a déclaré que les perspectives 
économiques de janvier montraient 
qu'un "atterrissage en douceur" était 
en vue, mais que la croissance mon-
diale resterait inférieure à sa moyenne 
historique."Nous constatons que 
l'économie mondiale continue à faire 
preuve d'une résistance remarquable 
et que nous sommes maintenant 
dans la phase finale avant un 'atter-

rissage en douceur', avec une infla-
tion en baisse constante et une crois-
sance qui se maintient", a déclaré 
Pierre-Olivier Gourinchas. "Mais des 
turbulences ne sont pas exclues à 
l'avenir". Le FMI a déclaré que des 
dépenses privées et publiques plus 
importantes malgré des conditions 
monétaires strictes, une hausse de la 
population active, la fin des tensions 
sur les chaînes d'approvisionnement 
et des prix des matières premières 
plus faibles avaient contribué à cette 
bonne performance. Le FMI prévoit 
une croissance mondiale de 3,1% en 
2024, une hausse de 0,2 point de 
pourcentage par rapport à sa prévi-
sion d'octobre, et s'attend à une 

croissance inchangée de 3,2% pour 
2025. La croissance moyenne pour 
la période 2000-2019 est de 3,8%. 
Le FMI prévoit une croissance du 
commerce mondial de 3,3% en 2024 
et de 3,6% en 2025, en deçà de la 
moyenne historique de 4,9%.Le FMI 
a maintenu sa prévision d'octobre 
pour une inflation mondiale à 5,8% en 
2024, mais a abaissé celle pour 2025 
à 4,4%, contre 4,6% auparavant. 
L'inflation mondiale serait plus faible 
sans l'Argentine, qui a connu un pic 
de hausse des prix, a déclaré Pierre-
Olivier Gourinchas. Les économies 
avancées devraient connaître une in-
flation moyenne de 2,6%, en baisse 
de 0,4 point de pourcentage par 

rapport aux prévisions d'octobre, l'in-
flation devant atteindre 2% en 2025. 
En revanche, l'inflation s'établirait en 
moyenne à 8,1% dans les marchés 
émergents et les économies en dé-
veloppement en 2024, avant de re-
tomber à 6% en 2025.Le 
resserrement des conditions moné-
taires pourrait se poursuivre, a toute-
fois prévenu l'institution, en particulier 
si les tensions géopolitiques font re-
partir à la hausse les prix des ma-
tières premières. Pierre-Olivier 
Gourinchas a déclaré que le FMI sui-
vait de près l'évolution de la situation 
au Moyen-Orient, mais que l'impact 
économique mondial restait "relative-
ment limité". 
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CÉRÉMONIE DE CLÔTURE DE SIPA 

Une étape importante dans         
l’accompagnement du secteur de 

la pêche et l’aquaculture

Intervenant lors de la cérémo-
nie de clôture de la 9ème édi-
tion, tenue à Oran sous le haut 
patronage du président de la 
République, M. Abdelmadjid 

Tebboune, le ministre a indiqué 
que cet événement est devenu 
"un espace important pour 
l'échange d'expertises et d'expé-
riences et le transfert de techno-
logie dans divers domaines liés 
au secteur", notant que cette édi-
tion est considérée comme l'une 
des éditions les plus distinguées 
en termes de participation (174 
exposants, dont 23 de 16 pays 
étrangers), ou en termes d’ac-
cords conclus en marge de ses 
activités.Il a souligné que cette 
édition a abouti à la signature de 
plusieurs accords, notamment 

ceux relatifs à la coopération 
entre le ministère de la Pêche et 
des Productions halieutiques et 
l'Observatoire national de la So-
ciété Civile, ainsi que d'autres 
entre la Chambre algérienne de 
la Pêche et l'Aquaculture et la 
Chambre d'Agriculture, de la 
Pêche et des Richesses animales 
et des Forêts du Cameroun et 
entre la Chambre algérienne de 
la Pêche et de l'Aquaculture et la 
Banque nationale algérienne 
(BNA).La cérémonie de clôture a 
également enregistré la signature 
de quatre autres conventions, la 
première entre la Chambre natio-
nale de la Pêche et l’Aquaculture 
et la compagnie d’assurances 
Trust pour l’assurance des na-
vires et équipements de la 

pêche, la deuxième entre le Cen-
tre national de la recherche et dé-
veloppement de la pêche 
(CNRDP) et l’Université des 
Sciences et de la technologie 
"Mohamed Boudiaf" d’Oran.La 
troisième convention a été para-
phée par le CNRDP et l’Université 
Belhadj Bouchaib de Aïn Temou-
chent et la quatrième entre la so-
ciété "Aquatec Agro" et celle de 
"Marina System Equipment", spé-
cialisée dans la fabrication de 
quais flottants.Le ministre a dé-
claré que le salon a lancé l'appli-
cation électronique du 
"Dictionnaire de terminologie 
fonctionnelle pour la pêche et 
l'aquaculture" sur Androïd, qui 
peut être téléchargée et utilisée 
gratuitement.Pour sa part, le mi-

nistre de l'Autorité populaire de la 
pêche et de l'aquaculture du Ve-
nezuela, Juan Carlos Loyo Her-
nandez, a relevé que ce 9ème 
Salon international est l’un des 
meilleurs salons qu’il a visité, 
salon qui a été organisé selon les 
normes mondiales, ajoutant que 
la "participation de son pays à 
cette manifestation sera une ini-
tiative visant à développer le 
partenariat entre les deux pays 
dans le domaine de la pêche et 
de l'aquaculture".Pour rappel, la 
neuvième édition du Salon inter-
national de la pêche et l’aquacul-
ture a été organisée, quatre jours 
durant, par la Chambre nationale 
de la pêche et de l'aquaculture 
sous le slogan "Pour une sécurité 
alimentaire durable".

CONSTANTINE 
Inscription d’une vingtaine d’opérations au profit du          

secteur de l’Education nationale

EL-BAYADH 
Une production de plus de 25.000 quintaux d’olive

La production d’olive a atteint 
dans la wilaya d’El-Bayadh, à 
l’issue de la campagne de 

cueillette de ce fruit rustique, un 
volume de 25.000 quintaux, a-t-on 
appris de la direction locale des 
Services agricoles (DSA). 
Le chef du service Régulation de 
la production et de l’appui tech-
nique, Amar Rimes, a déclaré à 
l’APS que la campagne, qui vient 
de s’achever, a concerné 
quelque 256.000 oliviers, s’éten-
dant sur une superficie globale 
de 1.100 hectares, répartis sur les 
22 communes que compte cette 

collectivité locale des Hauts-pla-
teaux de l’Ouest.Le même res-
ponsable a fait savoir que 80% de 
la production, soit 23.000 quin-
taux, ont été expédiés aux huile-
ries, indiquant que ces entités ont 
produit 2.800 hectolitres d’huile 
d’olive, alors que le reste de la 
quantité (2.600 qx) a été réservé 
pour être commercialisé sous 
forme d’olive de table.Par ailleurs, 
le même responsable a fait obser-
ver que la wilaya d’El-Bayadh a 
réalisé, cette année, un niveau de 
production encouragent, en 
comparaison avec la campagne 

de 2023, lors de laquelle 17 qx 
seulement ont été engrangés et 
qui avaient donné lieu à la l’ex-
traction de 2.100 hectolitres 
d’huile d’olive.   Il convient de si-
gnaler que les professionnels de 
la filière oléicole de la wilaya d’El-
Bayadh, au nombre de 700, sont 
contraints, actuellement, de solli-
citer les huileries implantées dans 
les wilayas voisines pour la trans-
formation de leur production, et 
ce faute de disponibilité de telles 
unités sur le territoire de leur wi-
laya.Pour sa part, la DSA œuvre à 
encourager les oléiculteurs de la 

région à intensifier les superficies 
consacrées à ce fruit rustique, qui 
connait une expansion notable 
d’année en année, en les orien-
tant et en leur assurant l’appui 
technique dont ils ont besoin.La 
même source a fait savoir que 
des agriculteurs de la filière ont 
bénéficié d’équipements d’irriga-
tion (goutte-à-goutte), en atten-
dant l’élargissement de cette 
opération à d’autres profession-
nels de cette même filière, dans 
le cadre de la mise en œuvre des 
mesures incitatives initiées par 
l’Etat en faveur des agriculteurs.

DJELFA 

Une mission d'information provisoire du conseil de            
la Nation en visite à la wilaya

Une mission d'information 
provisoire de la commission 
des affaires économiques et 

financières du conseil de la Nation 
a entamé, une visite de trois jours 
dans la wilaya de Djelfa. Conduite 
par le président de la commission 
des affaires économiques et finan-
cières du conseil de la Nation, Ha-
nafi Mouloud, cette mission a été 
chargée par le président du 

conseil, Salah Goudjil, de visiter 
un nombre d'équipements publics 
et d'investissement relevant de 
plusieurs secteurs à travers la wi-
laya."L’autre objectif de cette mis-
sion consiste à s’enquérir du 
programme complémentaire ac-
cordé par le président de la Répu-
blique, M. Abdelmadjid 
Tebboune, au profit de la wilaya", 
a souligné M. Hanafi. Il a ajouté 

que cette mission "est venue à 
Djelfa en vue de soulever les 
préoccupations susceptibles 
d’aplanir les difficultés pour facili-
ter la mise en œuvre des pro-
grammes de l'Etat"."Nous avons 
bénéficié de toute la collaboration 
nécessaire de la part des autori-
tés locales", a précisé M. Hanafi. 
Cette mission a entamé sa visite à 
Djelfa par sa participation à une 

rencontre élargie au siège de la 
wilaya, présidée par le wali 
Ammar Ali Bensaâd, consacrée à 
l'examen des grandes lignes du 
programme complémentaire dé-
cidé par le Président de la Répu-
blique au profit de la wilaya, en 
vue de la réalisation de 431 opé-
rations de développement dé-
diées à l'amélioration du cadre de 
vie du citoyen. 

La wilaya de Constantine a bé-
néficié au titre de l’exercice 
2024 d’une vingtaine d’opéra-

tions à réaliser dans le secteur de 
l’Education nationale, a-t-on appris 
hier auprès des services de la wi-
laya. Les opérations prévues dans 
ce cadre portent sur la réalisation 
de 12 classes d’extension dans les 
paliers primaire et moyen, 4 
groupes scolaires et 4 collèges 

d’enseignement moyen (CEM) en 
plus de la réhabilitation et la 
réalisation de 3 lycées, a précisé la 
même source.La majorité de ces 
projets seront réalisés à la circons-
cription administrative Ali Mendjeli 
qui abrite près de 500.000 habi-
tants, selon la même source qui a 
mis l’accent sur l’importance de 
ces opérations dans l’amélioration 
des conditions de scolarisation 

des élèves. Les communes de 
Constantine, Ouled Rahmoune, 
Ain Smara et Ibn Ziad sont égale-
ment concernées par ces projets 
inscrits dans le cadre du pro-
gramme sectoriel décentralisé 
(PSD) pour l’exercice en cours, a 
ajouté la même source. Une 
commission composée de repré-
sentants du secteur local de l’Edu-
cation nationale, des communes 

concernées, de la Direction des 
Equipements publics, entre autres 
a été mise en place pour accélérer 
le lancement de ces projets et les 
réceptionner dans les meilleurs dé-
lais.Pour rappel, la wilaya de 
Constantine avait bénéficié en 
2023 d’une vaste opération de 
mise à niveau de près de 200 
écoles primaires réparties sur ses 
12 communes.

Le ministre de la Pêche et des Productions halieutiques Ahmed Badani a affirmé, à Oran, que le Salon international de la pêche et l’aquacu 
lture (SIPA) est devenu une importante étape dans l’accompagnement de la dynamique que connait le secteur de la pêche et l’aquaculture.
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TUNISIE 

Le vol d’électricité a causé des pertes 
de 80 millions de dinars

Les dossiers relatifs à une subtilisation d’énergie découverts par la société tunisienne de l'électricité et du gaz (Steg) s'élèvent à 18.000,  
causant en 2023 une perte pour l’entreprise d’environ 200 gigawatts ou de 80 millions de dinars. C’est ce qu’a indiqué, hier, le directeur       

du service recouvrement de la Steg, Fathi Khalfaoui. Un « chiffre alarmant », selon lui.M. Khalfaoui a affirmé, dans 
une intervention télépho-
nique dans l'émission 
Sbeh Ennes, sur Mo-
saïque Fm au micro de Ji-
hene Miled, que cela 

représente « le peu qu’ont pu découvrir les ins-
pections réalisées par la société au niveau des 
districts, des régions et au niveau central ». Et 
de spécifier que le nombre de découvertes est 
en hausse grâce à l’intensification des cam-
pagnes de contrôle. Le responsable a souligné 
que ces vols nuisent à la société alors que les 
contrevenants risquent des coupures d'électri-
cité et des amendes outre les recours adminis-
tratifs et judiciaires qui s’imposent. Il a expliqué 
que si le client se présente à sa convocation 
pour une réconciliation à l’amiable il aura même 
un échelonnement de paiement, sinon la société 
entreprendra des poursuites judiciaires. Il a noté 
que la situation financière de la Steg est difficile 
et que la société n’est pas prête à pardonner ces 
écarts, en rappelant que les impayés de la so-
ciété ont atteint 3.358 millions dinars fin décem-
bre 2023 (58% auprès des privés et 42% auprès 
du secteur public). Autre chose, il a assuré que 
les facilités de paiement accordées en octobre 
2023 ont permis un meilleur recouvrement. 
92.000 dossiers de facilité de paiement ont été 
conclus avec des clients au cours des mois de 
novembre et de décembre 2023 (+223%), ce qui 
a permis le recouvrement de 46 millions de di-
nars les deux derniers mois de 2023, contre seu-
lement six millions de dinars par mois 
habituellement. 
Au moins 17 migrants tunisiens portés 
disparus après un départ vers l'Italie 

Par ailleurs, au moins 17 ressortissants tunisiens 
qui se trouvaient à bord d'un navire de migrants 

qui se dirigeait vers les côtes italiennes sont portés 
disparus, a annoncé hier un responsable de la 
garde nationale tunisienne. 
Les disparus, dont un enfant de 5 ans, sont mon-
tés à bord d'un bateau de pêche à Bizerte dans 

le nord de la Tunisie la semaine dernière, a déclaré 
Houssem Eddine Jebabli à Reuters. Les garde-
côtes et les forces de la marine, accompagnés 
d'un hélicoptère, ont lancé des opérations de re-
cherche, a ajouté le responsable.

MAURITANIE  
Lancement de la composante hydraulique pastorale 

Le ministre de l’Elevage mauritanien, 
M. Ahamdeit Cheine a supervisé, 
dimanche dernier, dans le village de 

Werguené relevant de la commune de 
Beyribava (Moufghataa de Néma), en 
compagnie du wali du Hodh Charghi, M. 
Isselmou Ould Sidi, le lancement de la 
composante hydraulique villageoise 
dans le programme d’appui à la rési-
lience des populations. Cette interven-
tion qui est supervisée par le bureau 
national pour les recherches et le déve-

loppement des richesses animales et le 
système pastoral pour une durée de 3 
mois vise à créer 30 stations pastorales 
entièrement équipées se composant, 
chacune, d’un forage, d’un bassin d’eau 
d’une capacité de 20 tonnes et d’équi-
pements d’énergie solaire. Dans un mot 
prononcé pour la circonstance, le minis-
tre a indiqué que cette composante spé-
ciale aura des répercussions concrètes 
sur le développement de l’élevage, sou-
lignant que ce programme spécial ex-

ceptionnel a pour but d’appuyer la rési-
lience des populations du Hodh Charghi 
et sera renforcé par d’autres interven-
tions dans le cadre du plan annuel du 
département. Il a ajouté que le Président 
de la République, Monsieur Mohamed 
Ould Cheikh El Ghazouani accorde un 
intérêt particulier à ce programme pour 
diverses considérations dont l’exploita-
tion des richesses animales dans la wi-
laya. Il a ajouté qu’au cours des deux 
dernières années, des dizaines de points 

d’eau ont été réalisés dans les différentes 
wilayas du pays contribuant ainsi à ren-
dre disponible l’hydraulique pastorale au 
profit des richesses animales, cela en 
plus d’une autres composantes portant 
sur le forage de 50 puits traditionnels et 
la construction de 40 parcs de vaccina-
tion. La cérémonie s’est déroulée en pré-
sence du hakem de Néma, du président 
du conseil régional du Hodh Charghi, du 
maire de la commune de Beyribava et 
d’autres responsables.

MAROC 
Nouvelle grande manifestation à Rabat contre la                

normalisation avec l'entité sioniste
Des milliers de Marocains ont de 

nouveau défilé dimanche der-
nier à Rabat en soutien au 

peuple palestinien, appelant à mettre 
un terme à la normalisation entre le 
Maroc et l'entité sioniste et dénon-
çant un "génocide" dans la bande de 
Ghaza. Les manifestants ont réitéré 
leurs revendications concernant la 
nécessité de mettre un terme à la 
normalisation et d'annuler tous les 
accords conclus contre la volonté du 
peuple marocain qui rejette toute re-
lation avec l'entité sioniste occu-
pante. Ils ont ainsi scandé 
longuement : "Le peuple veut abolir 

la normalisation", "La Palestine est un 
engagement sacré, la normalisation 
est une trahison" et "Non à la norma-
lisation, la Palestine n'est pas à ven-
dre". "La normalisation est une 
trahison", "Arrêtez le massacre", pou-
vait-on aussi lire sur des banderoles 
brandies devant le Parlement dans le 
centre de la capitale marocaine, alors 
que l'agression sioniste contre 
Ghaza se poursuit pour le 128e jour 
consécutif. En réponse à l'appel 
lancé par le Front marocain de sou-
tien à la Palestine et contre la norma-
lisation, des milliers de personnes ont 
défilé sur les principaux axes du cen-

tre-ville, dont certaines portaient un 
immense drapeau palestinien, selon 
les médias. Plusieurs appels en fa-
veur d'une grande mobilisation du 
peuple marocain avaient été lancés 
par différentes organisations sociales 
et politiques pour réitérer le rejet de 
la normalisation avec l'entité sioniste. 
En plus du Front marocain de soutien 
à la Palestine et contre la normalisa-
tion, le Groupe national de travail 
pour la Palestine, le parti "Nahdj Di-
mokrati" ("Voie démocratique") et 
l'Union marocaine du travail ont, 
entre autres, appelé le peuple maro-
cain à sortir en masse pour afficher 

leur soutien aux Palestiniens et dé-
noncer le génocide sioniste à Ghaza. 
Depuis le début de l'agression sio-
niste contre Ghaza le 7 octobre 
2023, plusieurs manifestations de 
grande ampleur ont eu lieu au Maroc 
pour réclamer une abrogation de la 
normalisation. Ces marches popu-
laires massives se poursuivent dans 
plusieurs villes marocaines malgré la 
répression policière. Des sources mé-
dicales palestiniennes ont rapporté 
dimanche que le bilan des agressions 
sionistes contre la bande de Ghaza 
s'est élevé à 28.176 martyrs et 
67.784 blessés. 
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CISJORDANIE 

Le nombre de détenus palestiniens       
augmente à 6 985 depuis le 7 octobre 

Le nombre de Palestiniens arrêtés par l’ar-
mée israélienne en Cisjordanie occupée s'est 
élevé hier lundi à 6 985 Palestiniens depuis le 
7 octobre 2023, après l’arrestation de 35 per-
sonnes lors de son incursion dans plusieurs 
gouvernorats de Cisjordanie. 
 C’est ce qui ressort d’un communiqué 

commun de la Commission pour les af-
faires des prisonniers et anciens pri-
sonniers (gouvernementale) et du Club 
des prisonniers palestiniens (non gou-

vernemental), examiné par Anadolu. 
Le communiqué indique que “Le nombre total d'arres-
tations (de l’armée israélienne) après le 7 octobre s'est 
élevé à environ 6 985, incluant ceux qui ont été arrêtés 
à leur domicile, dans les points de contrôle militaires, 
ceux qui ont été forcés de se rendre sous la pression 
et ceux qui ont été retenus en otages". 
Le communiqué a fait savoir que "Les forces d'occu-
pation israéliennes ont arrêté au moins 35 citoyens de 
Cisjordanie, dont d'anciens prisonniers, entre la nuit de 
dimanche et le matin de lundi".Selon la même source, 
les arrestations se sont concentrées à Hébron (sud), 
Qalqilya, Jénine et Naplouse (nord), ainsi qu'à Ramallah 
et Jérusalem (centre).Les organisations palestiniennes 
ont précisé que les arrestations se sont “accompa-
gnées d’actes de sabotage et de destructions des mai-

sons de citoyens, en plus de graves passages à tabac 
contre les détenus et leurs familles, et de confiscations 
de fonds“.La Cisjordanie est le théâtre d'une vague de 
tensions et d'affrontements entre les Palestiniens et 
l'armée israélienne, suite notamment aux incursions is-
raéliennes et aux arrestations des Palestiniens, sur fond 
d’opérations militaires meurtrières contre la bande de 

Gaza, qui a fait des dizaines de milliers de victimes ci-
viles, des femmes et des enfants pour la plupart.La 
guerre contre la bande de Gaza a également provoqué 
une catastrophe humanitaire sans précédent et 
d’énormes destructions d’infrastructures, entraînant la 
comparution d’Israël devant la Cour internationale de 
Justice (CIJ) pour “génocide“.

Le porte-parole de l’Office de se-
cours et de travaux des Nations-
unies pour les réfugiés 

(UNRWA), Tamara Al-Rifa’i, a affirmé, 
dimanche, qu’il n’y a désormais plus 
d’endroits sûrs pour la population de 
Rafah, au sud de la bande de Ghaza, 
avertissant que «  toute opération 
contre cette région sera synonyme 
d’une nouvelle boucherie ». 
«Il faut savoir qu’à Rafah, les habi-

tants sont amassés les uns à côté 
des autres et que toute opération mi-
litaire les visant sera synonyme d’une 
boucherie », a-t-il mis en garde dans 
un communiqué relayé par l’agence 
de presse Wafa, dénonçant les 
frappes de dimanche, faisant 25 mar-
tyrs et des dizaines de blessés parmi 
des réfugiés palestiniens.La ville de 
Rafah est le dernier refuge des dépla-
cés de la bande de Ghaza sinistrée. 

Depuis le début de l’opération terres-
tre lancée par l’entité sioniste sur la 
bande de Ghaza le 27 octobre, les 
Palestiniens ont opté pour cette ré-
gion en quête d’un lieu sûr.Plusieurs 
Etats et organisations internationales 
ont mis en garde contre une éven-
tuelle offensive de l’armée sioniste 
contre Rafah, soulignant que les ré-
percussions de cette opération seront 
« catastrophiques ».

L'Agence pour la sécurité de la na-
vigation aérienne en Afrique et à 
Madagascar (ASECNA) a an-

noncé la fermeture de l'espace aérien du 
Niger aux vols commerciaux au départ 
ou à destination du Nigeria. 
"L'espace aérien de la République du 
Niger est ouvert à tous les vols commer-
ciaux internationaux et nationaux du sol 
à illimité, sauf pour les vols commerciaux 
en provenance ou à destination du Nige-
ria", a indiqué une note de 
l'ASECNA."Ces restrictions n'affectent 
pas les vols commerciaux qui survolent 
l'espace aérien du Nigeria sans s'y 

poser", a précisé la même source. 
Cette décision intervient après le retrait 
fin janvier du Niger – ainsi que du Bur-
kina Faso et du Mali – de la Commu-
nauté économique des États d’Afrique 
de l’Ouest (CEDEAO), dirigée par le pré-
sident nigérian, Bola Tinubu.Des médias 
nigériens avaient rapporté que les auto-
rités nigériennes avaient décidé d'inter-
dire l'accès à l'espace aérien du Niger 
aux vols en provenance et à destination 
du Nigeria, en réponse à une décision 
du Nigeria d'interdire son espace aérien 
aux vols en provenance et à destination 
du Niger conformément aux sanctions 

de la Communauté économique des 
États de l'Afrique de l'ouest (CEDEAO) 
contre le Niger après le coup d'Etat du 
26 juillet dernier.Le Niger a déjà fermé 
son espace aérien à "tous les vols mili-
taires opérationnels et les autres vols 
spéciaux" au lendemain du coup d'État. 
Appliquée depuis le 6 août dernier, cette 
mesure stipule que ces vols militaires ou 
spéciaux « ne sont permis que sous ré-
serve de l’autorisation préalable des au-
torités compétentes», selon 
l'ASECNA.Les vols reliant le Nigeria à 
l'Europe et certains pays du Maghreb 
passent par le Niger.

UNRWA 
Toute opération militaire contre Rafah sera synonyme 

d’une « nouvelle boucherie » 

NIGER 
Suspension des vols commerciaux depuis                     

ou vers le Nigeria 

AVENIR DE LA COALITION INTERNATIONALE 
Les pourparlers entre l'Irak et les 

États-Unis ont repris 
Les autorités irakiennes ont annoncé avoir repris des pourparlers avec 

Washington sur l’avenir de lacoalition internationale, espérant que rien ne 
viendrait « perturber » ces discussions afin de les achever « le plus rapi-

dement possible ».« La Commission militaire suprême irakienne a repris di-
manche ses réunions avec les forces de la coalition internationale à Baghdad », 
a indiqué dans un communiqué le général Yehia Rasool, porte-parole militaire 
du Premier ministre Mohamed Chia al-Soudani.«Sur la base de ces réunions, 
un calendrier sera élaboré pour une réduction étudiée et progressive» des ef-
fectifs, «jusqu’à une fin de mission des forces de la coalition internationale»   , 
ajoute le communiqué.«Tant que rien ne vient perturber la sérénité des pour-
parlers, les réunions auront lieu avec régularité pour achever les travaux de la 
Commission le plus rapidement possible », a-t-il dit.

INDONÉSIE 
Prabowo Subianto grand favori de 

l’élection présidentielle 
Près de 205 millions d’Indonésiens sont appelés demain à désigner leur 

prochain président avec pour grand favori un ancien général, l’actuel mi-
nistre de la Défense, qui pourrait être élu dès le premier tour selon les 

sondages.Le vaste archipel doit élire en une seule journée son futur président 
ainsi que 580 députés et 20.000 élus régionaux et locaux. Si aucun des trois 
candidats à la présidentielle n’obtient la majorité, un second tour se tiendra en 
juin.Battu en 2014 et 2019 par Joko Widodo qui ne peut plus se représenter, 
Prabowo Subianto, 72 ans, caracole en tête des sondages, notamment grâce 
à la présence à ses côtés pour le poste de vice-président de Gibran Rakabu-
ming Raka, 36 ans, fils aîné du président.« Nous allons nous battre pour ap-
porter la prospérité à tous les Indonésiens », a promis Prabowo samedi lors 
d’un ultime meeting à Jakarta devant des dizaines de milliers de sympathisants. 

Sénégal 
Un troisième 
mort, la    
contestation      
se poursuit 
 
Un lycéen de 16 ans a été 
tué alors qu’il manifestait 
dans le sud du Sénégal, 
portant à trois le nombre 
de tués dans le pays de-
puis le début de la contes-
tation liée au report 
surprise de l’élection prési-
dentielle. 
Le 3 février, Macky Sall a 
pris tout le monde de 
court en reportant les élec-
tions à trois semaines du 
scrutin, une décision enté-
rinée par l’Assemblée na-
tionale qui a voté un 
ajournement de l’échéance 
électorale au 15 décembre, 
après avoir expulsé par la 
force les députés de l’op-
position.L’Assemblée a 
aussi voté le maintien au 
pouvoir de M. Sall jusqu’à 
la prise de fonctions de 
son successeur, vraisem-
blablement début 2025. 
Son deuxième mandat ex-
pirait officiellement le 2 
avril.
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Meeting de Khorfakkan (Para-athlétisme) 

Une moisson de 19             
médailles dont 11 en           
or pour les algériens 

 
La sélection algérienne de para-athlétisme 
(handisport) a remporté une moisson de dix-
neuf (19) médailles (11 or, 5 argent et 3 
bronze), au 1er meeting international de Khor-
fakkan en Emirats, qui a été inscrit au pro-
gramme de préparation des athlètes aux 
prochaines échéances d’envergure dont les 
Mondiaux de Kobe au Japon, qualificatif aux 
Jeux paralympiques-2024. 
 

La palme d’or de la récolte algérienne est revenue à la 
championne du Monde en titre au poids, Safia Djelal 
auteur de trois médailles, dont deux en or, au lancer de 
poids, classes jumelées (F34/54-57), avec une table de 
cotation à 964 points, récoltée d’un jet à 10,55m et au 

javelot (F54-57), avec 907 pts et un jet à 22,10m. 
Au concours du disque (F33/55-57), Djelal a ajouté l’argent, avec 
une table de cotation à 871 pts, derrière sa compatriote Nadia 
Medjmedj, vainqueure du concours (875pts), et qui avait remporté 
l’argent du poids (893 pts) d’un jet à 7,72m. 
De son côté, Kamel Kardjena (F33) s’est adjugé l'or au poids 
(9,94m) devant AlNakbi Ahmed (Khorfakkan) 6,28m, et Al-
maazmi Hamid (Club Ajman) 4,55m, et du javelot (17,15m) de-
vant les mêmes adversaires. 
Un autre athlète algérien s’est distingué au cours de ce meeting 
avec également deux médailles d'or, Ahmed Mehideb qui tout 
d’abord a remporté le concours du disque (F32/33), avec un total 
de 855 pts devant Zeyad AlHartahi (club Abu Dhabi), avec 454pts 
et Ahmed AlNakbi (Korfakkan) 337 pts, et celui du Club (F32/51) 
avec un jet à 41,64m (nouveau record d’Afrique), devant son 
compatriote Walid Ferhah (39,23m) et Enge Michal (Tchéquie) 
29,36m. 
Fidèle aux grands rendez-vous, la championne du monde, Isma-
hane Boudjadar a elle aussi dominé son concours du lancer de 
poids (F32/33), gagné par un jet à 6,82m, totalisant 963pts, devant 
AlKtebi Noura (Club Al Ain) 713pts et l’Algérienne Mounia 
Gasmi (681pts). Cette dernière (Gasmi) s’est rachetée au lancer 
du Club (F32) qu’elle a gagné (21,97m), devant deux adversaires 
d’Al Ain club/Emirats. 
La moisson de la participation au meeting international de Khor-
fakkan en Emirats, s’est poursuivie par les sacres de Mohamed 
Berrahal (F51) qui a enlevé l’or de sa spécialité, le disque avec 
une table de cotation à 1004 pts, devant Younes Omair (Abu 
Dhabi) 828pts et Al Masbahi Abdullah (Khorfakkan) 743pts. Ber-
rahal a ajouté l’argent au 200m et le bronze au 100m. 
La dernière médaille d’or algérienne a été l’oeuvre du jeune 

Mokhtar Didane au 100m (T35-37) en 12.41, devant l’Omanais 
Al Harrasi Taha (12.58) et l’Irakien Al-Zaidi Idrees (12.98). Di-
dane termine sa participation avec une argent en Longueur 
(F36/38/46/61/64). 
L’athlète Benallou Bakhta ne rentrera pas bredouille, puisqu'elle 
a pris une médaille de bronze au lancer de poids 
(F12/13/20/35/37), avec à la clé un nouveau record d’Afrique de 
sa classe (F13), avec un jet à 9,61m. 
Après le meeting de Khorfakkan, certains athlètes algériens de-
vront prendre part du 12 au 15 février au Grand Prix de Fazza en 
Emirats, alors que d’autres poursuivront leur préparation.

Souffrant de nombreux problèmes        
personnels 

Delort envisagerait de 
prendre sa retraite  

Souffrant de nombreux problèmes personnels, 
Andy Delort semble se diriger vers une fin de car-
rière précoce. 
À 32 ans, Andy Delort (15 sélections, 2 buts) sem-
blait se diriger vers une pré-retraite comfortable au 
Qatar. S'il y fait souvent trop chaud, le pays est ré-
puté pour son calme et son niveau de vie très élevé. 
Pour autant, parce que traversant une très difficile 
passe sur le plan personnel sur de nombreux plans 
(il s'était également effondré sur un terrain début 
janvier), le champion d'Afrique 2019 pourrait tout 
simplement arrêter sa carrière de footballeur pro-
fessionnel. 
Son club, Umm Salal, avait dépensé près de 3 mil-
lions d'euros pour le recruter au FC Nantes l'été 
dernier. Delort pourrait solliciter une résiliation 
unilatérale de contrat et celle-ci, parce que non 
compensée au club qatarie, pourrait conduire à la 
retraite du joueur, ce qu'il envisage très sérieuse-
ment. 
 

Arrivé au mercato hivernal 
Première apparition de 
Slimani avec Malines 

L’attaquant international algérien, Islam Slimani a 
connu sa première apparition dimanche avec sa 
nouvelle formation, Malines, à l’occasion du match 
de la 25ème journée de la Jupiler Pro League face 
à Genk qui s’est soldé sur un score nul d’un but 
partout. 
Arrivé au mercato hivernal, Islam Slimani a disputé 
ses premières minutes avec Malines. Il a été incor-
poré à la 59ème minute et a manqué de peu la ré-
ception de centres de ses coéquipiers (60e, 83e) 
pour faire la différence. Genk a ouvert le score par 
le Nigérian Arokadare (32e), avant que Malines 
n’égalise par Schoofs (38e). 
Au classement, Genk reste sixième mais pourrait 
voir le Cercle Bruges (36 points) lui passer devant 
en cas de victoire sur le terrain de La Gantoise. 
Pour sa part, Malines est neuvième avec 33 points. 
Pour rappel, Super Slim (35 ans) s’est engagé avec 
KV Mechelen le 1e février pour un contrat jusqu’à 
la fin de la saison, en provenance du club brésilien 
de Coritiba FC (2 buts et 3 passes décisives en 11 
apparitions), avec lequel il a résilié son contrat 
après sa relégation en deuxième division. Il s’agit 
du deuxième passage pour Slimani en « Pro League 
» belge, après avoir évolué lors de la deuxième 
moitié de l’exercice précédent avec Anderlecht, 
réalisant un bilan de 9 buts en 16 matchs avec les 
« Mauves ». 

CAN- 2023  
La Côte 

d'Ivoire sur 
le toit de 
l’Afrique 

La Côte d'Ivoire a remporté la 
Coupe d'Afrique des nations-
2023, en battant en finale le 
Nigeria 2 à 1, dimanche, de-
vant son public du stade Alas-
sane Ouattara d'Abidjan. 
Les buts de la rencontre ont 
été inscrits par Franck Kessié 
(62e) et Sebastien Haller 
(81e) pour la Cote d'Ivoire, 
alors que William Troost-
Ekong avait ouvert la marque 
auparavant à la 38è mn, pour 
le Nigeria. 
Palmarès de l'épreuve après 
le sacre de la Côte d'Ivoire 
devant le Nigeria (2-1) 
7 fois: Egypte 
5 fois: Cameroun 
4 fois: Ghana 
3 fois: Nigeria, Côte d'Ivoire 
2 fois: Algérie, RD Congo 
1 fois: Afrique du Sud, Congo, 
Ethiopie, Maroc, Soudan, Tu-
nisie, Zambie, Sénégal.   
 

La 17e journée du 
championnat de 
Ligue 1 Mobilis 

de football ouvrira le bal 
le jeudi 15 février avec 
le match entre le MC El-
Bayadh et l'ES Sétif 
(15h30), alors que le 
choc entre le leader le 
MC Alger et le CS 
Constantine est fixé au 
samedi 17 février au 
stade du 5-juillet 
(18h00), selon le pro-
gramme dévoilé par la 
Ligue professionnelle 
(LFP) sur son site offi-
ciel. 
Cette journée sera tron-
quée du match NC 
Magra-CR Belouizdad, 
reporté à une date ulté-
rieure, en raison de la 
rencontre que doit livrer 
le Chabab face aux 
Egyptiens d'Al-Ahly, 
vendredi prochain au 
stade du 5-juillet 
(20h00), comptant pour 
la mise à jour de la 4e 
journée (Gr.D) de la 
phase de poules de la 
Ligue des champions 
d'Afrique. 
Pour rappel, l'instance 
dirigeante de la compé-
tition n'a toujours pas 
programmé le match ES 
Ben Aknoun-MC Alger, 

qui devait se jouer ven-
dredi, comptant pour la 
16e journée et reporté 
sur demande de la wi-
laya d'Alger. 
Au classement général, 
le MCA caracole en tête 
avec 36 points, à cinq 
longueurs d'avance sur 
son dauphin le CR Be-
louizdad, vainqueur sa-
medi soir à domicile 
face à l'US Souf (2-0). 
Voici par ailleurs le pro-
gramme de la 17e jour-
née: 
Jeudi 15 février 2024: 
MC El-Bayadh - ES 
Sétif                  15h30 

Vendredi 16 février 
2024: 
USM Khenchela - USM 
Alger            15h30 
Paradou AC - JS Kaby-
lie                  15h30 
ASO Chlef - ES Ben 
Aknoun            16h45 
Samedi 17 février 2024: 
US Souf - US Biskra                         
15h30 
JS Saoura - MC Oran                       
16h45 
MC Alger - CS Constan-
tine               18h00 
Reporté à une date ulté-
rieure: 
NC Magra - CR Be-
louizdad.

Ligue 1 Mobilis  
MCEB-ESS en ouverture de la 17e 

journée jeudi
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I. l faut d'abord savoir qu'il n'existe qu'un seul 
henné, ou lawsonia inermis en latin : c'est 
cette poudre de feuilles séchées et broyées qui 
donne une couleur rouge, cuivrée, aux reflets 
chauds. Les autres noms que l'on entend sou-
vent - henné châtain, henné brun, henné noir 

- désignent en réalité d'autres plantes tinctoriales. 
Les feuilles de henné, riches en tanin, sont égale-
ment considérées comme une plante médicinale, 
à prendre en infusion contre les ulcères et l'acidité 
gastrique. 
 

Comment agit le henné sur les cheveux ? 
 
Des soins au henné donnent densité, volume, bril-
lance, force, et sont particulièrement utiles pour 
les cheveux fins ou les cheveux frisés. Le pigment 
orange-cuivré appelé lawsone va se fixer sur la 
kératine du cheveu, pour le renforcer de l'intérieur 
et le protéger des agressions extérieures. Beau-
coup hésitent à utiliser le henné comme soin, de 
peur qu'il ne teigne leurs cheveux. Et il est vrai 
que le henné va d'office apporter un reflet très 
chaud aux cheveux. Ils ne vont pas changer de 
couleur ; une brune ne va pas devenir blonde, une 
blonde ne deviendra pas brune. Ce sera plutôt du 
ton sur ton, avec de la chaleur, des reflets.  Les 
cheveux foncés et châtains sont tout à fait appro-

priés pour le henné. Pour les cheveux clairs, 
blonds ou blancs, il faut s’attendre à obtenir une 
couleur plus vive dans les cheveux.  Il ne faut de 
toute façon pas dépasser 20 minutes de pause, 
mais tout dépend de la porosité du cheveu. Si 
vous ne souhaitez pas ce reflet dans vos cheveux, 
mais juste leur apporter brillance et densité, le 

henné neutre non colorant (Cassia obovata) est 
plus approprié. Il apporte structure et volume aux 
cheveux, sans coloration rouge.  Le henné s'utilise 
comme un masque que l'on pose sur des cheveux 
préalablement lavés.  Mélanger la poudre de 
henné avec de l'eau tiède pour en faire une pâte, 
qu'elle applique sur les cheveux avec des gants, 

mèche par mèche, en insistant sur les racines. On   
met ensuite un bonnet de douche pour garder le 
tout au chaud et elle laisse poser 20 minutes maxi-
mum, pour avoir juste le côté brillant et renforçant 
du henné. À l’eau chaude, elle rince abondam-
ment et elle termine par un vinaigre de rinçage (1 
cuillère de vinaigre dans 1 litre d'eau), afin de re-
fermer les écailles des cheveux.  On obtient ainsi 
des reflets chauds sans que ses cheveux ne de-
viennent oranges, vu la courte durée de pose. Pe-
tits conseils : mettre toujours un peu d'huile sur le 
front et les oreilles pour éviter les traces sur la 
peau, porter des gants, ne jamais laisser sécher le 
henné, éviter d'en mettre sur des cheveux perma-
nentés. Après le soin, il vaut mieux attendre mi-
nimum 24 heures avant de se relaver les cheveux, 
pour laisser bien agir le henné. 
Un produit naturel mais attention aux additifs  
Il est essentiel de veiller à la bonne qualité du 
henné. Il doit être sans additifs ils augmentent le 
pouvoir colorant mais sont parfois très allergisants 
- démangeaisons, plaques rouges, brûlures-. Et 
donc sans sodium picramate (des pigments rouges 
chimiques), sans PPD ou paraphénylènediamine 
(qui intensifie le colorant noir), sans sels métal-
liques et sans contaminants indésirables. Ce n'est 
pas le henné qui provoque des allergies, ce sont 
les additifs qu'on rajoute dedans !  

Quels sont les bienfaits du henné      
sur les cheveux 

Huile de cactus  
Meilleur remède pour les cicatrices  

 L'huile de cactus, également connue sous le 
nom d'huile de figue de Barbarie, est une 
huile végétale précieuse extraite des graines 

du fruit du cactus. Cette huile, aux multiples bien-
faits, s'est imposée dans le domaine de la beauté et 
de la santé. Découvrez comment elle peut enrichir 
votre routine de soins et contribuer à votre bien-
être. L'huile de cactus est riche en acides gras es-
sentiels et en vitamine E, offrant une hydratation 
intense. Elle pénètre profondément dans la peau, 
aidant à restaurer la barrière cutanée et à prévenir 
la déshydratation. Grâce à ses propriétés antioxy-
dantes, cette huile aide à lutter contre les radicaux 
libres responsables du vieillissement prématuré de 
la peau. Elle favorise l'élasticité cutanée et atténue 
l'apparence des rides et ridules. Les acides gras présents dans l'huile de cactus contribuent 
à la régénération cellulaire, favorisant ainsi la guérison des cicatrices et des irritations cu-
tanées. Elle est particulièrement bénéfique pour les peaux sujettes aux imperfections. En 
formant une barrière protectrice sur la peau, l'huile de cactus aide à prévenir les dommages 
causés par les rayons UV, la pollution et d'autres agressions environnementales, préservant 
ainsi la santé de la peau. Utilisée en soin capillaire, l'huile de cactus nourrit les cheveux 
en profondeur, les rendant plus doux et plus brillants. Elle peut également aider à prévenir 
les pointes fourchues et à fortifier les follicules pileux. Pour les peaux sensibles ou sujettes 
aux irritations, l'huile de cactus offre un soulagement apaisant. Elle peut être utilisée pour 
calmer les rougeurs et apaiser les peaux réactives. Contrairement à certaines huiles plus 
lourdes, l'huile de cactus est légère et s'absorbe rapidement, laissant la peau douce et 
soyeuse sans laisser de résidus gras. L'huile de cactus est souvent produite de manière du-
rable, ce qui en fait un choix respectueux de l'environnement. Les cactus nécessitent moins 
d'eau pour pousser que certaines autres plantes oléagineuses, contribuant ainsi à la conser-
vation des ressources naturelles. Intégrer l'huile de cactus dans votre routine de soins peut 
être un moyen naturel et efficace d'améliorer la santé de votre peau et de vos cheveux. 
Cependant, il est toujours recommandé de faire un test préalable sur une petite zone de la 
peau pour s'assurer de la compatibilité. Consultez également un professionnel de la santé 
pour des conseils personnalisés. 
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On ne connaît pas vraiment l'origine de la plante de henné. Son berceau serait en Inde, puis elle a traversé l'Asie pour se retrouver en Afrique du 
Nord. Elle y est maintenant une tradition bien ancrée pour parer les femmes, grâce à son pigment colorant.  

Les dangers de la pierre d’alun  
 Ce qu’il faut savoir 

 Au cours des dernières années, de nombreuses 
personnes ont préféré l’usage de déodorants 
à base de pierre d’alun aux déodorants clas-

siques qui pourraient être dangereux pour la santé. 
Néanmoins, des interrogations restent à relever 
face aux dangers liés à la présence de sels d’alu-
minium dans certains déodorants à la pierre d’alun. 
Des études ont démontré que les déodorants et anti-
transpirants à la pierre d’alun composés de sels 
d’aluminium pouvaient entraîner le développement 
du cancer du sein et d’autres maladies comme la 
maladie d’Alzheimer, une anémie ou des troubles 
hormonaux. Les sels d’aluminium pénètrent dans 
les cellules mammaires et déstabilisent la structure 
et le nombre de chromosomes. Bloquer l’évacua-
tion de la transpiration grâce à un anti-transpirant à la pierre d’alun à base de sels d’alu-
minium maintient la chaleur de votre corps à une température bien trop élevée.  Les 
anti-transpirants à la pierre d’alun sont généralement appréciés par les personnes souffrant 
de transpiration excessive ou souhaitant rester au sec toute la journée car ils bloquent la 
transpiration grâce aux sels d’aluminium présents dans leur composition. Néanmoins, uti-
liser ce type de produits est plutôt déconseillé car la transpiration est un processus naturel 
qu’il ne faut empêcher. En effet, lorsque vous transpirez, cela signifie que vous avez chaud. 
Pour évacuer la chaleur, votre corps va alors réagir via la sudation. Bloquer l’évacuation 
de la transpiration pourrait alors être dangereux pour la santé puisqu’en faisant cela, vous 
maintiendrez votre corps à une température bien trop élevée. Pour réduire les effets de la 
transpiration et vous sentir plus à l’aise au quotidien, il sera alors davantage conseillé de 
vous tourner vers des déodorants bio ou naturels plutôt que des anti-transpirants qui blo-
queront la sudation.  Très simple d’utilisation, la pierre d’alun doit être humidifiée avant 
d’être appliquée sous les aisselles, et la zone concernée doit être propre et sèche pour une 
meilleure adhérence. De plus, elle est fortement appréciée car elle ne laisse aucune trace 
blanche sur vos vêtements. Ainsi, vous pouvez l’emporter facilement dans votre sac et 
l’utiliser à tout moment dans la journée. En plus, les effets de la pierre d’alun sur les mau-
vaises odeurs liées à la transpiration peuvent être efficaces jusqu’à 24 heures après son 
application.  
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64e ANNIVERSAIRE DES EXPLOSIONS NUCLÉAIRES DANS LE SUD ALGÉRIEN 

Une caravane d’aides humanitaires 
s’ébranle vers Reggane 

Une caravane d’aides 
humanitaires s’est 
ébranlée depuis Alger 
vers la région de Reg-
gane (wilaya d’Adrar), à 
l’occasion de la commé-
moration du 64e anni-
versaire des explosions 
nucléaires menées par 
l’occupant français dans 
le Sud algérien en 1960.  
 

Le coup d’envoi de 
cette caravane a été 
donné par le minis-
tre des Moudjahi-
dine et des 
Ayants-droit, M. Laïd 
Rebiga, et la prési-

dente du Croissant-Rouge algé-
rien (CRA), Ibtissam Hamlaoui. 
Dans une déclaration à la 
presse, le ministre a affirmé 
que cette initiative qui inter-
vient en consécration de «la 
politique sociale de l’Etat, vise 
à concrétiser les valeurs d’en-
traide et de cohésion entre les 
enfants de la Patrie», relevant 

qu’outre «la préservation de la 
mémoire et de l’histoire, le rôle 
du secteur consiste également 
en la protection des catégories 
touchées par les pratiques co-
loniales, durant et avant la Glo-
rieuse guerre de libération 
nationale».  
Selon M. Rebiga, ces aides hu-
manitaires envoyées en colla-
boration avec le CRA, 
comprennent de «produits mé-
dicaux et paramédicaux», ajou-
tant que leur acheminement 
aux bénéficiaires coïncidera 
avec l’organisation de manifes-
tations nationales dans la wi-
laya d’Adrar, en 
commémoration de cette mé-
moire douloureuse dont le 
peuple algérien pâtit, à ce jour, 
de ses séquelles».  
A son tour, Mme Hamlaoui a af-
firmé que le CRA «n’a pas hé-
sité à prendre part à cette 
caravane de solidarité avec les 
habitants de Reggane», souli-
gnant l’esprit de solidarité, ainsi 
que « le caractère social de 
l’Etat», sur lequel insiste à 
chaque occasion le Président 
de la République, M. Abdelmad-
jid Tebboune.

 Sunrise ............ 07:38
Dhuhr ........... 13:02
 Asr  ..........  16:02

Maghrib .......  18:27
Isha .............  19:50

Fajr  .............. 06:04

HORAIRES DE  
PRIÈRES À ALGER

météo

Efforts visant à arrêter la 
guerre sioniste 

Abbas discute avec 
l’émir du Qatar 

Le président de l’Etat de Palestine, Mahmoud Abbas 
a discuté à Doha avec l’émir du Qatar, Tamim ben 
Hamad Al Thani, de l’évolution de la situation en Pa-
lestine et des efforts visant à mettre fin à la guerre 
génocidaire sioniste dans la bande de Ghaza, 
rapporte l’agence de presse palestinienne (WAFA). 
L’agence a ajouté qu’Abbas a discuté lors d’une réu-
nion bilatérale dans la capitale qatarie avec l’émir du 
Qatar «des derniers développements de la situation 
dans les territoires palestiniens et des efforts dé-
ployés pour mettre fin à l’agression (sioniste) conti-
nue contre le peuple palestinien, en particulier 
dans la bande de Ghaza, qui est soumise à une 
guerre d’extermination par la machine à tuer sio-
niste». 
Abbas a mis en garde contre les graves dangers 
résultant d’une attaque sioniste contre la ville de 
Rafah, dans le sud de la bande de Ghaza, qui 
abrite plus de 1,5 million de déplacés palestiniens. 
Il a appelé à l’intervention de la communauté in-
ternationale pour obliger l’entité sioniste à arrêter 
sa guerre et à cesser son attaque contre la ville de 
Rafah. «L’attaque contre Rafah entraînera une ca-
tastrophe humanitaire et d’horribles massacres vi-
sant à déplacer le peuple palestinien de sa terre et 
de sa patrie, dans le cadre d’une répétition de la 
Nakba de 1948 et 1967», a-t-il déclaré. 
Et de poursuivre : «Notre peuple palestinien en 
Cisjordanie occupée, y compris à El Qods-Est, est 
soumis aux meurtres, au nettoyage ethnique et à 
la discrimination raciale perpétrés par l’armée 
d’occupation et les colons terroristes, auxquels il 
faut mettre fin immédiatement». 
Abbas est arrivé au Qatar dimanche pour une vi-
site officielle coïncidant avec la poursuite des ef-
forts pour conclure un accord pour mettre fin à la 
guerre menée par l’armée sioniste dans l’enclave 
palestinienne assiégée. 

UNION PARLEMENTAIRE DES ETATS MEMBRES DE L’ORGANISATION DE LA COOPÉRATION ISLAMIQUE (UPCI) 

Le Comité exécutif tiendra sa 50e 

 réunion à Constantine 
Le Comité exécutif de l’Union 

parlementaire des Etats mem-
bres de l’Organisation de la coo-

pération islamique (UPCI) tiendra sa 
50e réunion, avec la participation de 
la Commission permanente des Af-
faires économiques et environnemen-
tales, vendredi et jeudi à Constantine, 
a indiqué un communiqué de la 
Chambre basse du parlement.  
«A l’invitation du président de l’As-
semblée populaire nationale (APN),  
Brahim Boughali, également prési-
dent en exercice de l’Union des Parle-

ments des Etats membres de l’Orga-
nisation de la coopération islamique 
(UPCI), le  
Comité exécutif de l’UPCI tiendra sa 
50e réunion avec la participation de 
la Commission permanente des Af-
faires économiques et environnemen-
tales, et ce les 15 et 16 février à 
Constantine».  
Les travaux de cette réunion débute-
ront par une allocution prononcée par 
M. Boughali, suivie de celle du SG de 
l’UPCI, Mohamed Khouraichi Niass. 
La première séance de la réunion du 

comité exécutif et de la commission 
économique sera consacrée à la vali-
dation de l’ordre du jour et du pro-
gramme d’action de la 50e réunion du 
comité exécutif et au suivi de la mise 
en œuvre des résolutions et recom-
mandations de la 17e conférence de 
l’UPCI, qui s’est tenue à Alger en jan-
vier 2023, précise le communiqué.  
La deuxième séance sera consacrée à 
l’adoption du rapport final et de «la  
Déclaration d’Alger», émanant du 
Comité exécutif de l’Union, avant leur 
lecture devant les médias. 

60E ANNIVERSAIRE DES RELATIONS DIPLOMATIQUES ALGÉRO-MEXICAINES 
Une occasion pour promouvoir la  

coopération bilatérale  
Le nouvel ambassadeur des Etats-

Unis mexicains en Algérie, M. José 
Ignacio Madrazo Bolivar a affirmé 

que la célébration par l’Algérie et son 
pays du 60e anniversaire de leurs rela-
tions diplomatiques, constituait une oc-
casion pour consolider les liens de 
coopération et d’amitié entre les deux 
pays. 
A l’issue de l’audience que lui a accordée 
le président de la République, M. Abdel-
madjid Tebboune, M. José Ignacio a dé-
claré: «c’est avec une grande fierté et 
une immense joie que je présente mes 
lettres de créances en tant qu’ambassa-

deur des Etats-Unis mexicains auprès de 
la République algérienne démocratique 
et populaire, sous la présidence de son 
Excellence, le président de la Répu-
blique, M. Abdelmadjid Tebboune».   
Après avoir rappelé l’importance des re-
lations bilatérales, les deux parties, 
poursuit-il, ont mis en avant «les posi-
tions communes des deux pays vis-à-vis 
des plus importantes questions inter-
nationales, outre l’importance que re-
présente le Mexique pour l’Algérie». 
A ce propos, M. José Ignacio a indiqué 
que la célébration par l’Algérie et le 
Mexique du 60e anniversaire de leurs 

relations diplomatiques, «nous offre 
l’opportunité de consolider davantage 
les liens de coopération et d’amitié et de 
les promouvoir à des niveaux meilleurs».  
Dans ce sens, l’ambassadeur mexicain a 
fait état de «nombreux projets qui se-
ront mis en œuvre dans le cadre de la 
célébration de cet important anniver-
saire».  
Pour rappel, l’audience s’est déroulée en 
présence du directeur de Cabinet à la 
Présidence de la République, M. Boualem 
Boualem, et du ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté natio-
nale à l’étranger, M. Ahmed Attaf».   


